

Países latinoamericanos frente a medidas punitivas de EE.UU.

Por: [María Julia Mayoral](#)

Globalización, 06 de marzo 2018

[Prensa Latina](#) 6 March, 2018

Región: [América Latina, Caribe, EEUU](#)

Tema: [Economía](#), [Integración regional](#)

Las tasas punitivas para el acero y el aluminio anunciadas por el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, podrían dañar a importantes economías latinoamericanas, como Brasil y México, dijeron diversas entidades.

En fecha próxima, la potencia norteaña prevé aplicar aranceles aduaneros de 25 y 10 por ciento, respectivamente, a las importaciones de esos metales, bajo el supuesto de resguardar su seguridad nacional.

De acuerdo con la consultora Wood Mackenzie, el año pasado Estados Unidos adquirió en el exterior 35,6 millones de toneladas de acero, compradas a proveedores como Canadá, Brasil, Corea, México y Rusia; en tanto, fuentes empresariales estimaron que en 2017 Brasil representó el 13 por ciento de las importaciones norteamericanas de acero y México el nueve por ciento.

Sin embargo, la decisión de imponer sobretasas al acero y al aluminio es injustificada e ilegal, juzgó la Confederación Nacional de Industrias (CNI) de Brasil, cuyos cálculos prevén perjuicios al país por tres mil millones de dólares en las exportaciones de hierro y acero, y de 144 millones de dólares en las de aluminio.

Esa nación suramericana es actualmente el segundo mayor proveedor de hierro y acero a Estados Unidos, recordó la agrupación, que consideró el proyecto de Trump como una violación a las reglas internacionales fijadas por la Organización Mundial del Comercio (OMC).

A juicio de la CNI, la Casa Blanca impone medidas de forma unilateral, 'sin respetar las reglas de investigación para la adopción de medidas de defensa comercial' y 'discrimina el producto extranjero en detrimento de lo producido en Estados Unidos'.

Según el Ministerio de Industria, Comercio y Servicios de Brasil, el gobierno 'espera trabajar constructivamente' con las autoridades norteamericanas para evitar la eventual aplicación de los aranceles, lo cual 'provocaría pérdidas significativas' a los productores y consumidores de ambas naciones.

Para el titular mexicano de Economía, Ildefonso Guajardo, su país no debe ser incluido en los aranceles de acero y aluminio; 'es la manera equivocada de incentivar la creación de un Tlcán moderno', escribió en Twitter.

El texto de Guajardo respondió a un tuit de Trump, mediante el cual el jefe de estado sugirió que podría eximir a México y Canadá de las medidas punitivas si se firma un 'nuevo y justo' Tratado de Libre Comercio de América del Norte (Tlcan).

Como muestra de inconformidad, en Ciudad de México trabajadores de la esfera siderúrgica llamaron al gobierno federal y a empresas del ramo a conformar una alianza en defensa de la industria nacional.

Los aranceles previstos por la vecina potencia afectarían por lo menos a 560 mil empleos directos en México, advirtió el secretario general del Sindicato Nacional de Trabajadores de las Industrias Metal-Mecánica, Sidero-Metalúrgica, Automotriz y Proveedoras de Autopartes en General, de la Energía, sus Derivados y Similares de la República Mexicana, Tereso Medina.

Si Estados Unidos emite esas reglas para proteger su economía, es de esperar que 'el gobierno mexicano busque medidas que garanticen la protección de nuestra economía y la defensa de las negociaciones del TLCAN', sentenció.

Para la mexicana Cámara Nacional de la Industria del Aluminio, resulta fundamental implementar una estrategia adecuada y conjunta con el gobierno a fin de que las medidas salvaguarden al sector en un amplio sentido.

La industria mexicana del aluminio, subrayó la agrupación, 'no representa ningún riesgo para la seguridad nacional' del país vecino del norte y tampoco recibe subsidios gubernamentales.

'Confiamos plenamente en que el gobierno de México adoptará una reacción rápida en caso de que sean afectadas nuestras exportaciones de Aluminio por cualquier medida restrictiva', agregó el pronunciamiento.

Llamadas de alerta de la OMC recalcaron que podría surgir una guerra comercial de alcance global y 'una vez que comencemos por este camino, será muy difícil revertir la dirección'.

'Un ojo por ojo nos dejará a todos ciegos y al mundo en una profunda recesión', advirtió el organismo multilateral.

María Julia Mayoral

La fuente original de este artículo es [Prensa Latina](#)

Derechos de autor © [María Julia Mayoral](#), [Prensa Latina](#), 2018

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: [María Julia Mayoral](#)

Disclaimer: The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not

modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca

www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: publications@globalresearch.ca